

Al celebrar 34 años de su creación, la Universidad Autónoma del Estado de Quintana Roo está presente en los grandes temas del estado, participa activamente en la transformación del territorio, es un referente académico, científico, cultural y ético al servicio de Quintana Roo, incorporando con pasos firmes la inteligencia artificial a los procesos docentes, enfatizó la Rectora Dra. Natalia Fiorentini Cañedo, en la sesión pública y solemne del Consejo Universitario.

La sesión se desarrolló en el Teatro del Centro Cultural Universitario del campus Chetumal Bahía, ante los integrantes del Consejo Universitario, del Mtro. Salvador Bringas Estrada, presidente de la Junta Directiva de la Universidad; Ing. Germán Gaitán Guerrero, presidente del Patronato de la Universidad; Lic. Elmer Arturo Paredes Quintana, representante del Consejo Social de la Universidad; la Dra. Fiorentini Cañedo sostuvo que la UQRoo está apenas en el inicio de un cambio más profundo que exige innovar sin perder el sentido y rumbo humanista que la caracteriza.

Luego que el Mtro. Rafael González Plascencia, secretario general de la Universidad estableciera que hay la asistencia necesaria para el desarrollo de la sesión pública y solemne, en la que el Dr. Javier Vázquez Castillo, coordinador de la Unidad Académica Zona Sur y Dr. Víctor Andrés Gáber Bustillos, coordinador de la Unidad Académica Zona Norte participaron como parte del presidium, la Rectora dijo que los logros alcanzados en 34 años no son de una administración, son frutos de un proyecto común que cada día se fortalece con la dedicación de quienes creen en la universidad pública como herramienta de transformación social.

Sin dejar de ver que el estudiantado es la razón de ser, mencionó que la tarea de la UQRoo es prepararlos para un entorno dinámico, profundamente cambiante. “Debemos formarles no solo en lo técnico, sino en lo ético, lo humano, lo resiliente. No basta con saber: hay que saber adaptarse, pensar críticamente y actuar con sentido de responsabilidad social”.

“Por eso, en este contexto, no hay tiempo para el cansancio. La educación superior está en debate en todo el planeta. La emergencia tecnológica, los cambios en el mundo del trabajo y las nuevas políticas públicas orientadas a fortalecer otros sistemas educativos en nuestro país, nos llaman a actuar con visión, unidad y rapidez. Debemos responder con inteligencia, con estrategia y, sobre todo, con comunidad”, sostuvo en la sesión en la que estuvo presente el Dr. Miguel Borge Martín, principal impulsor de la creación de la UQRoo.

La Dra. Fiorentini Cañedo refirió que junto con el SAUQRoo están revisando los puntos del Contrato Colectivo de Trabajo. “Queremos asegurarles que este Rectorado

tiene toda la disposición, voluntad y capacidad para construir, de manera conjunta, un esquema de mejora con viabilidad. Este proceso es una oportunidad única para fortalecer nuestra comunidad desde la dignidad y la corresponsabilidad, entendiendo el contexto global y nacional”.

Mencionó que sin duda los asuntos económicos y financieros son los retos inmediatos para todas y todos en el país, pero también son oportunidades. “En las universidades, en la UQROO, tenemos el conocimiento, tenemos el talento humano necesario para coadyuvar en la búsqueda de soluciones, lo estamos haciendo, sigamos siendo proactivos y busquemos en el conocimiento alternativas ante los retos, diseñemos en comunidad mejores escenarios, es tiempo de cerrar filas con nuestro país, con la educación superior y con nuestra querida UQRoo”.

Posteriormente se entregaron reconocimientos como el que recibieron Jesús Domingo Aguilar Laguna y Blanca Esther Carrillo Vázquez del campus Chetumal – Bahía; Nidia Lucero Celis Arjona, del campus Chetumal Salud; a Yohany Maritza Pech Herrera, del campus Cozumel; a Sergio Edgardo Callejas Castillo, del campus Playa del Carmen y a María Dolores Jiménez Llanes del campus Cancún quienes son galardonados por su destacado compromiso de colaboración y trascendencia en la calidad de sus funciones en beneficio de la institución como “Mejor Trabajador (A) Administrativo (A) 2024”.

En la ceremonia se entregaron reconocimientos a 111 trabajadores que cumplieron 5, 10, 15, 20, 25 y 30 años de servicio; se agradeció y deseó profundamente una jubilación, plena y llena de satisfacciones a Laura Patricia Flores Castillo, Cristino Olvera Zaldívar, Yuri Hulkín Balam Ramos, Eleazar Santiago Galván Saavedra, César Guadalupe León Hernández, Edwin Patricio Torres Fritz, Alfredo Tapia Carreto, Francisco Javier Güémez Ricalde, David Gabriel Balam López y Rosa María Sala Martínez.

Posterior al homenaje póstumo para el Mtro. Víctor Emilio Boeta Pineda y el Dr. Luis Manuel Mejía Ortiz, se entregaron reconocimientos a los docentes y estudiantado destacados por sus investigaciones y logros académicos, así como a estudiantes que registraron los promedios más altos en cada una de las divisiones; también los profesorado y alumnado por sus logros en el área cultural y deportiva.